

**HISTORIQUE**  
DE LA  
**SOCIÉTÉ D'ENSEIGNEMENT ÉLÉMENTAIRE**  
**DU RHÔNE.**



Ce fut en juillet 1816, que des citoyens généreux, convaincus et de l'insuffisance de l'enseignement élémentaire à Lyon, et de la mauvaise direction qui lui était donnée, se réunirent pour chercher un remède à cette déplorable situation. Dominés par l'idée que l'instruction est pour le peuple une source féconde de moralité et de bonheur, ils voulurent créer, sans le concours de l'autorité, un enseignement populaire, qui, répondant aux besoins de la cité, fût à la fois plus rapide et plus fort, plus rationnel dans sa marche et plus large dans ses développemens que tout ce qu'ils avaient sous les yeux; ils voulurent créer, en un mot, une école mutuelle.

Ce fut là une grande victoire! Le bon sens public contraignit alors les frères de l'école chrétienne à corriger leurs méthodes rétrogrades, à rendre leur enseignement plus complet et plus